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つきさっぷ町連だより 

 

変わるもの、変わらないもの 

札幌に来て 60年が過ぎた。私が育った流氷のオホーツクの町から比べて随分と暖かい都だと思って

いたが、この冬の寒さや大雪の状況は何だろうか。経験したことが無い。２月に入ってもまだ生活道

路の除排雪が終わらないままだ。 

新型コロナウイルスがアルファ、デルタ、オミクロンと進化・変化を続け、人間界を脅かし終息の

気配が全く見えない。そんな暗い中で、北京オリンピックでの「日本選手大活躍！」の嬉しいニュー

スに心が躍る。札幌も 2030 年の冬季オリンピック・パラリンピック招致に向けて動き出した。決定す

れば、また 50年前のように街並みが整い、公共施設などもスマートに変わってしまうのかもしれない。 

こんな大事な時に、月寒町連の大黒柱、会長の池田博さんを失ってしまった。痛恨の極みである。

私が総務部長の時、総務担当副会長であった池田さんに何かとアドバイスをいただき、総務部会を設

けたり、若い方たちに活躍する場を広げようと「役職 80 歳定年制」を提案させていただいたりした。

池田さんが会長を務められた 10 年間、副会長として本当に支えることが出来たのか、逆に負担をかけ

たのではないかと、今、自分に問いかけている。 

池田さんをはじめ、小竹さん、吉田さん、藤島さん、そして先人の方々が培ってこられた”月寒愛”

を次の世代に伝え遺す義務がある。会長の皆さま方、お力をお貸しください。 

 

月寒地区町内会連合会会⾧代行 副会⾧ 山田 重孝 
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月寒まちづくりセンター内 
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月寒地区町内会連合会の第８代会長を務められた池田博さん

が、令和４年１月 20 日午前、闘病生活の末、逝去されました。 

池田さんは、先代の故小竹邦雄さんの後を継ぎ、平成 24 年度

から会長に就任され、これまで 10 年間に渡って月寒地区のまち

づくりをけん引されてこられました。平成 26 年には、「福祉のま

ち推進センター」を町連福祉厚生部として会則に位置付けて地域

福祉活動に注力、令和元年７月には、月寒地区における死亡交通

事故ゼロ 1000 日を達成しました。令和２年には、町連創立 50 周 

池田 博さんをしのんで 

１ 

 

年に合わせ、10 年後を見据えた月寒のまちの姿とその実現のための活動方針をまとめた

「2031 月寒まちづくりビジョン」の策定に着手されました。 

これまでのこうした功績が認められて、令和２年には、町内会活動に関する札幌市内の

最高峰の表彰である「自治振興功労者表彰」を受賞されました。 

あらためて、池田さんの御尽力に感謝いたしますとともに、ご冥福をお祈りいたします。 

札幌市自治振興功労者 

表彰式（豊平区役所） 
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お一人暮らし訪問 

 

２ 

町連創立記念誌「50 年のあゆみ」 

記念式典は新型コロナウイルス感染症拡大によ

り延期となりましたが、併せて編さんが進められ

ていた記念誌が出来上がりました。 

町連 50 年の歩みとともに、月寒地区の歴史も当

時の貴重な写真とともに蘇ります。 

月寒地区の各単位町内会へ配付するとともに、 

 

中央図書館ほか区

内の図書館・図書

室、関係団体・企

業に贈呈していま

す。 

ぜひ御覧くださ

い。 

共同募金街頭呼びかけ 

冬の交通安全街頭啓発 

 

 

 

 

11 月 17 日 

 

10 月１・２・４日 

これまでの活動を 

10 月４日 

 

2021 

（町連女性部） 

（町連交通安全部） 

77歳以上でお楽しみ会

参加希望の 46 人 

町内会や交通安全

母の会など 132 人 

町連、民児協、老人

クラブなど 6団体 
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昨年策定した「2031 月寒まち

づくりビジョン」に基づいて、

月寒に関するさまざまな情報を

共有するポータルサイト「つき

さっぷ」が来年度から始動いた

します。 

地域のイベント開催など皆さ

んからの情報提供を随時受け付 けます。ぜひ御活

用ください。 

URL は↓ 

tsukisappu.info 

です。 

ポータルサイト「つきさっぷ」 

 

 

「月寒まちの灯り」 

１2 月 23・24 日 

 

 

福まち研修会 

１1 月 19 日 １月 28・29 日 

町内会長や住民 102人

がドーミン・リハ体操

を実践 

３ 

ちょっと 振り返り… 2022 

歳末防犯パトロール 

 

 

主催：月寒中央商店街振興組合 

（町連福祉厚生部） 

（町連防犯部） 

ポリバケツ

で作った氷

キャンドル

200 個設置 

各町内会、

青少年育成

委員など 32

人 
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コロナ禍で活動が制限される中、１月 20 日、池田会長が逝去された。心から哀悼の

誠を捧げる。氏は平成 24 年度から 10年間に亘り持ち前の調整能力と行動力を充分に

発揮され、月寒町連を発展・躍進させることに傾注された。後を託された者たちは 50

周年行事をはじめ、日常的な活動を進めて行かなければならない。「コロナ」がいつの

日か「ウィズコロナ」となり、町連活動が地域にとって必要不可欠な位置付けとなり

各活動が勇躍出来る日を望みたいものである。【あ】 

月寒地区にお住いの武隈久美子さんは、39 年間に渡って

民生委員児童委員として、社会的弱者といわれる人々のた

めその生活の安定と自立更生に尽力された功績が認めら

れ、瑞宝単光章を授与されました。 

12 月 16 日（木）、豊平区役所において天野区長から勲記

と勲章が手渡されました。受け取った武隈さんは、「苦労も

あったけれど、多くの皆さんに助けられて続けられた。改

めて感謝したい。」と述べ、自身のこれまでの活動を振り返

りました。 

月寒まちづくりセンター内

にある町連事務局で働くスタ

ッフが１月から古木由佳（ふる

きゆか）さんに交代しました。

どうぞよろしくお願いします。 

昨年 10 月 15 日に開かれた町

内会長会議の冒頭で、天野豊平

区長から町内会長を退任された

お二人に感謝状が贈呈されまし

た。 

湯淺さんは 11 年、中村さんは

14 年の長きに渡り、地域のまと

め役として活動されました。お

疲れさまでした。 

民生委員・児童委員になって

一緒に活動する方を募集して

います。 

お気持ちのある方は、お住い

の地域の町内会長さんや民生

委員・児童委員にお声掛けくだ

さい。 

月寒東２３６町内会（篠塚孝

子会長）は、これまでの活動が

認められ、令和３年度札幌市防

災表彰を受けられました。 

これは、自主防災の強化のた

めに、率先して尽くし、市民の

模範となる活動をしたときに贈

られるものです。 

同会は、平成 23 年以降毎年、

「防災研修会」として、大規模

災害に備えた防災・減災につい

ての研修会を行い、町内会会員

の防災意識の向上に努めていま

す。また、同 27 年からは、防災

食の試食体験を通して、家庭内

備蓄の推進にも大きく寄与して

います。 

自助・共助の実践が認められ 

 

民生委員・児童委員の皆さんは、「家族関係」「育児」「高

齢者の福祉」「介護保険」「暮らし」「健康」等々、市民の暮

らしを応援するため、国・札幌市から委嘱を受けて、プラ

イバシーを守って活動しています。 

決して専門家ではありませんが、子どもから高齢者まで

さまざまな困りごとを皆さんと一緒に考えサポートしてい

ます。 

困りごとや悩みごとなど、お気軽にご相談ください。相

談上のプライバシーは必ず守ります。 

一緒に活動してみませんか 

武隈久美子さん、瑞宝単光章を受章！ 

編集後記 

皆さん、よろしくお願いします 

 

長い間ありがとうございました 

月寒地区の”いま” 

（令和４年１月１日現在） 

人 口  ：38,264 人 

世帯数  ：21,619 世帯 

町内会数：77 町内会 

湯淺善之さん（月寒新町町内会） 

中村哲雄さん（月羊会） 

民生委員・児童委員は一番身近な相談員 

４ 


